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湖南市議会議員 

赤祖父ゆみ 
 

 

                                      

         

 

                

8月 31日～9月 26日まで 27日

間の日程で招集された 9月議会。

決算議会でボリュームあり、その成果を検証して

来年の予算に繋げる大切な審査となりました。甲

西中学校大規模改築、三雲周辺整備事業、石部駅

周辺整備事業と大きな事業を抱え、財源確保に大

変苦慮しているところです。財政力指数は 0.87

で昨年と変わりませんが、硬直化を表す指標の経

常収支比率は昨年より 0.6 ポイント上がり、大変懸念される所です。交付税措置を見込む有利な

起債の合併特例債などを活用したものではありますが、今後急激に進む高齢化による扶助費の増

大、合わせて、近年、熊本大地震の教訓から庁舎の耐震が叫ばれ、湖南市もその必要性に迫られ

ています。市民が湖南市の未来のため一つになって協力し合い、何を優先して何を我慢するのか。

大きな決断が必要となってきました。その決定していくプロセスが大切で、市民の代表である議

会は二元代表制の観点からも、庁舎整備特別委員会を設け、執行部に意見を届けてまいります。

石部駅も含め様々なご意見をお聞かせ下さい。この滋賀県も地震の危険性は充分にあります。基

本は「自分の命は自らが守る」。私はこの夏、防災士の資格を取りました。少しでもお役にたて

ればと思っています。先日防災訓練で乗った起震車の威力に驚かされました。あれだけの振動が

来れば家具も倒れテレビや食器も飛んでくるでしょう。皆さんも怪我をしないよう、身近なこと

から取り組まれますようお願いします。飲み水の備蓄や、家族との連絡ツールの確認。そして、

やはり崩れない建屋に住むことが重要です。東西庁舎は共に耐震基準を下回っています。司令塔

を無くすことのないよう、まずは西庁舎も含めた東庁舎建て替えの検討が必要と考えます。 

生活困窮者も増え、保育士、介護士の数も足らない中、子どもを預けたいお母さんが増え、要

支援１．２の高齢者は介護保険から外れてきます。家族や地域が助け合える環境づくりがこれか

らは益々大切になってきます。地域貢献をしながら、健康でいることが何よりも湖南市の元気に

繋がります。富山市議会を始めとした一連の政務活動費不正受給問題が取りざたされています。

湖南市では新しい基準を設けてこれまで以上に厳しいチェックをしています。年間 20 万円。報

告義務をしっかり果たしていきたいと思います。 湖南市議会議員  赤祖父ゆみ 
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観光・地域等の情報発信・地場産品の販売を
実施。第 1 次・第 2 次・第 3 次産業の未来を
創造する「みらい公園湖南」の活用を目的と
した条例。稲作からの脱却を図り、新たな特
色品を起爆剤として更なる飛躍をめざす。 
施設使用料 
研修室１・・1 時間当たり 200 円 
研修室２・・1 時間当たり 300 円 
調理室・・・1 時間当たり 200 円 
減免制度は設けたりはしない。指定管理者が
努力すれば自らの収入が増える利用料金制

度を導入していく。条例の指定管理対象は湖
南市市民産業交流促進施設のみで指定管理
者は甲賀農業協同組合。土地が借地であるた
め、道の駅にはできないとの説明でした。市
からイオンへの賃料は約 830 万円。JA こう
かから市への賃料は約 277 万円です。 
 
 

 
請願団体は滋賀県農民組合連合会です。委

員会に提案説明に来られ審議を進めました。

農業者のみならず、国民への説明や情報公開
が極めて不十分であること。食の安全、医療
や保険など「いのち」や「くらし」に大きな
影響を及ぼす危険性があることを理由に、私
はこの請願に賛成をしました。 

・・・・・・・8 対 7 で採択 
 

 
平成 27 年度決算については、単年度収支額
は 347 万 3 千円となりました。組合債では、
衛生債として、薬剤供給設備整備事業 4360

万円。消防債として、高機能消防指令施設実
施計画に 240 万円、化学消防車更新に 4540
万円（湖南中央消防署配備）、水槽付消防ポ
ンプ自動車の更新に 2800 万円（土山分署配
置）を借り入れています。今後ごみ処理施設
が稼働後 21 年を経過し老朽化しており、長
期稼働を目指すため、国の交付金を利用する
ため基幹的整備改良事業の実施を計画して
いきます。 
また、契約金額 5 億 3784 万円で高機能消防
システム整備事業請負契約の締結を可決し

ました。契約者は沖電気工業（株）です。よ
りスムーズな情報通知システムとなります。 
 

 

 
一般会計 
○税の公平性の観点からも徴収率アップ
が望まれる。特に過年度の未済額を減らす
ため、徴収体制強化。横の連携を密にした
滞納者に寄り添う支援が必要ではないか 
○十二坊温泉ゆらら利用者は１万 5000 人 
の増。契約終了後は新たな手法も検討。 
○臨時職員の賃金について。他市と比べて
低いと聞いている。今後検討していく。 

○介護予防プラン作成事業での要支援１．
２の方への支援内容について。その受け入
れ態勢について今後進めて行く。 
○東京学芸大学教師アップセミナー事業
について、意義あるものと考えるが、本来
は県がすべきである。 
○学校教育課にポルトガル語など解る職
員配置が必要ではないか。 
などの意見が出されました。 

・・・・・・賛成多数で認定 
 

 
○給食センター解体工事 5972万4000円 
解体後は当面駐車場として利用。公共施設
等総合管理計画に伴い、交付税算入を見込
んでいます。 
○石部医療センターに医療機器を購入 
自動血球計数 CRP 測定装置 594 万円 

A１C 測定装置 194 万 4000 円。対応年数
が過ぎたための機器の購入です。 
○身守りタグアプリ受信規設置に係る報
償費 500 円×130 件＝6 万 5000 円 

行方不明高齢者の早期発見の取組のため 
財源は国や県支出金と一般会計です。 
・・・・・・すべて全員賛成で可決 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
11 月 5 日（土）オープン“ここぴあ” 

予算常任委員会 

 

 

 

9/27 甲賀広域行政組合議会報告  
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予算常任委員会 
 
 
 
 

TPP 協定を国会で批准しないことを求める請願 

 
 
 
 
 

湖南市みらい公園湖南条例可決！！ 
甲賀農業協同組合を指定管理者に！ 
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問 聴覚がい者にとって手話はコミュニケ

ーションを図るための言語です。もっと
身近に学習できたり、ふれあえる場があ
ればと思いますが見解を伺います。 

答 市では視聴覚障害者協会の協力を得な
がら手話講座の開催をして 20 年が経過
しています。今後も引き続き手話通訳者
として活動いただける講座を企画して
いきます。平成 28 年度は入門講座、レ
ベルアップ講座を開催する予定です。 

 
問 全国的な動きとして「手話言語法」の条

例化の動きが加速化しています。今年度
「障害者差別解消法」も成立して「合理
的配慮の提供」を求めています。ハンデ
ィーを持っていても健常者となんら変
わるものではありません。自治体が条例
を制定し明確化していく事は重要と考
えますが考えを伺います。 

答 平成 27 年度末において、47 の自治体で
制定されています。環境を整える施策の
充実も継続しながら、県及県内市町の状
況を勘案しながら検討してまいります。 

 
 
 
問 学校体育館の利用時間ですが、石部地先

では以前 10 時までであったのが現在 9
時までと変更になりました。社会人の方
が仕事終えての利用時間が短いとの声
を聞いていますが時間延長の考えにつ
いてお聞きします。 

答 学校はまず教育施設であることから、防
犯及び施設管理の観点からも利用時間
は現行どおりでの利用をお願いしたい。 

 
問 減免申請、利用申請について、お勤めの

方にとっては大変不便であると聞いて
います。他市では会員登録の後、コミュ
ニティーセンターに提出などとお聞き
しました。改善についての考えは。 

答 提案頂いたことを含めて検討していき
ます。 

 
 
 
 
問 人口減少、少子高齢化問題は深刻で

す。団塊ジュニア世代が 75 歳を迎え
る 2060 年では支える世代が減少し
それまでに地域で支えるしくみを構
築していかなくてはなりません。ど
のように進めていくのですか。 

答 地域が支え合う、助け合う支援体制
は必要不可欠です。庁内部局横の連
携をとりながら、効率的、効果的な
事業の推進に努めていきたい。組織
化についても取り組んでいきます。 

 
問 新しい切り口での施策展開や国の予

算を活用した政策立案など NPO 団
体などがソーシャルビジネス（社会
的事業）新しい公共を行う考え方は
必要と考えますが。 

答 今後の研究課題としていきます。 
 
問 組織化するうえでの生活コーディネ

ーターの存在は重要と考えます。地
域を知ったかたの方が人を繋げやす
いと思うのですが見解を伺います。 

答 専門的な知識も必要となります。高
齢者支援センターの役割と重なるこ
とから、今後は活動内容を委託先の
法人と協議し進めていきます。 

 
問 予防対策の強化に向けた国保データ

ベースシステムを活用した対策はど
のように進めますか 

答 生活習慣病の重症化予防が重大な課
題であり、このシステムは多面的な
観点から保健指導に取り組めるため
活用していきたいと考えています。 

 
問 要支援１・２が介護保険から外れま

す。その受け皿の進め方は。 
答 介護保険サービスから介護予防・日

常生活支援総合事業へ移行します。
今後、事業所への説明を行い、職員
への周知や研修をおこなっていきま
す。スムーズな移行になるように配
慮したいと思います。 

                                                   

一般質問   

地域福祉の充実にむけて！！ 
バリアフリーな社会実現に向けて 

 

学校体育館の使用時間について 
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8 月 2 日 女性の会研修 

 
 
 
 
 
 
 
 
8 月 6 日  湖南市夏祭り 

 
 
 
 
 
 
 
 
8 月 20 日 宝来坂夏祭り 
 
 
 
 
 
 
 
9 月 10 日 石部中学校運動会 
 
 
 
 
 
 
 
 
10月 1日 石部南幼稚園運動会 
 
 
 

 

 

 

 

7月 22日～23日（仙台） 

会派研修 

地域包括ケア特別講座 

「介護保険制度の概要

と制度改正の動向」 

 

 

 

 

 
7 月 31 日 消防操法訓練大会 
 
 
 
 
 
 
 
 
8月 4～5日 JIAM医療と介護 
 
 
 
 
 
 
 
 
8 月 13 日東レアローズを迎えて

「 

 
 
 
 
 
 
9 月 3 日 あげあげサミット 
 
 
 
 
 
 
 
 
9 月 22 日ミュージックカフェ 

 

  
 

 

9 月 25 日  

熊本地震チャリティー

コンサート。命の大切

さを届けるため、心を

込めて歌いました。 

 

  
 

 

10 月 2 日 

ふるさと防災訓練 

避難行動支援班は実施

に車椅子使用や、情報

伝達訓練をしました。 

 

活動報告！ 
  19 日 さくら教室修了式 

  20 日 原水禁要請行動、いもち送り（西寺） 
  21 日 産業経済常任委員会 

  24 日 下田泥りんピック 
28 日 国際協会運営委員会 

  29 日 消防救助技術東近畿地区指導会応援 

   30 日 あこがれ先生プロジェクト参加 

   3 日 連合滋賀討論集会 

   6 日 平和祈念のつどい 

   7 日 石部南学区住民のつどい（yokko さん） 

    14 日 青少年指導支援の会 

15 日 平和の鐘事業（十王寺） 

18 日 産業経済常任委員会 

20 日 防災士講習、宮の森・東寺夏まつり 

 21 日 石部西区・東区夏祭り 

  22 日 青少年夏休みコンサート練習見学 

23 日 国際協会すまいりー事業参加 

   24 日 ふれあい広場会議 

25 日 全員協議会・もみじあざみ地蔵盆 

  26 日 自転車の点検（石部南まち協 in 南小） 

27～28 日 防災士養成研修 

  30 日 D１会議 

31～26 日 9 月議会定例会（27 日間） 

     3 日 石部南まちづくり協議会防災訓練 HUG 

     8 日 議会改革推進特別委員会 

  11 日 宝来坂班対抗グランドゴルフ大会 

17 日 婦人会 G ネット地域デビュー講座 

   18 日 近江学園創立 70 周年記念事業芸術鑑賞会 

  21 日 庁舎整備特別委員会傍聴 

    23 日 連合滋賀役員研修会 

    24 日 かなかなサロン BBQ 

    25 日  びわ湖クリーンキャンペーン・善隆寺寄席 

  29 日 甲賀広域行政組合議会 

  30 日 ひかり幼稚園運動会、湖南市農業塾 

1 日 阿星保育園運動会、子どもの貧困フォーラム 

   5 日 多治見市議会運営行政視察 

   

    

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３/18  甲西駅バリアフリー完成 ３/30 甲賀広域行政組合議会 

 

 

 

 

 

 

9 月 19 日 

敬愛の集い（宝来坂） 

いつまでもお元気で長

生きされますよう、お

祝いをいたしました。 

 

 

8 月 23 日（京都） 

産業経済常任委員会の有志のメンバーで空き家

についての研修に行ってきました。私はこの研修

は 2 回目です。是非とも空き家・空き地の条例を

つくり、区長さん達が困っておられる悪環境を少

しでも改善出来ればとの思いです。仲間の議員を

増やし、条例制定まで諦めることなく取り組んで

いきたいと思っています。 

 ホームページもご覧ください・・・ 

 

空き家に関する地方公共団体の取り組み！ 

神奈川大学法学部教授 幸田雅治セミナー 

7 月 

9 月 

10 月 

8 月 


